

Kampfstimmung im PB Schmiede / Härterei

## Persönliche Planangebote machen hohe Ziele real

Planangebote orientieren  
auf zwei zusätzliche  
Tagespläne im 1980

15?1мье  
hol s»Ageiumm

### Persönliches Planangebot —

steht es mit der Schlüssel zum Erfolg  
eateierang der Planangebote ? im Planjahr 1980

Vielseitig greifen die Betriebszeitungen im Bezirk Erfurt das persönliche Planangebot auf.

umentation dieser Genossen, heißt doch schließlich, den Werktätigen die Größe der Aufgabe zu erklären, ihnen den eigenen Anteil daran zu verdeutlichen, zu helfen, daß er erfüllt werden kann, und zu kontrollieren, ob und wie das geschieht. Natürlich dürfen die Werktätigen auch nicht allein gelassen werden, wenn sie darangehen zu prüfen, wie sie den persönlichen Planauftrag erfüllen und nach Möglichkeit überbieten können. Gerade da kommt es darauf an, die individuellen Kenntnisse, Eigenschaften, die erworbene Qualifikation eines jeden einzelnen zu erkennen, sie zu entfalten und in den Dienst unserer guten Sache zu stellen.

Von der Haltung, der Einstellung und dem Verantwortungsbewußtsein der Leiter also hängt es im entscheidenden Maße ab, ob auf diesem Wege die Leistungsbereitschaft eines jeden Werktätigen im möglichen und erforderlichen Maße geweckt wird.

Bei alledem zeigt sich, daß diese Arbeit mit dem persönlichen Planangebot neue Anforderungen an die politische Tätigkeit der Parteiorganisationen stellt, zugleich aber auch neue Möglichkeiten für die politische Einflußnahme schafft. So manche Parteigruppe fordert heute regelmäßiger als früher die Meister auf, vor ihr darüber zu berichten, wie die Arbeit vorangeht, was sich dabei gut bewährt, was schnell an guten Erfahrungen zu verallgemeinern bzw. was durch politische Einflußnahme zu verbessern ist.

Die Genossen im Fernmeldewerk Arnstadt haben die Aufgaben zur Anwendung des per-

sönlichen Planangebotes in ihr Kampfprogramm aufgenommen. Sie nahmen sich vor, in den Arbeitskollektiven die Bereitschaft zu Initiativen, zur Kollektivität, zum Streben nach Bildung und kulturvoller Lebensweise ständig zu fördern und auf diesem Wege das gesellschaftliche Verantwortungsbewußtsein zu erhöhen.

Der Gedanke, durch klare, anspruchsvolle, gut begründete Aufgaben Initiativen zu wecken, bewährt sich auch bei der Erarbeitung von persönlichen Planangeboten in den produktionsvorbereitenden Bereichen sowie bei der Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts. Hier werden bei der Planaufschlüsselung — ausgehend von den Pflichtenheften und den Plänen Wissenschaft und Technik — Parameter und Limite des Aufwandes und des Nutzens, die zu erreichenden technischen Parameter, Rationalisierungseffekte, Leistungsstufen und Realisierungstermine exakt vorgegeben. Das erfolgt bereits in der Phase der Ausarbeitung des Planentwurfes, damit jedes einzelne Kollektivmitglied seine konkreten Verpflichtungen zur Erfüllung bzw. zur vorfristigen Realisierung seiner Aufgaben durchdenken und sie im persönlichen Planangebot formulieren kann.

Die Praxis beweist: Dort, wo der Entwicklungsingenieur, der Konstrukteur und Technologie weiß, bis wann welche Aufgabe in welcher Qualität — gemessen am internationalen Niveau — abgeschlossen sein muß, kann er genau wie der Werktätige in der Produktion sein persönliches Planangebot unterbreiten.